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一般質問発言通告事項一覧表

６月７日（木） 平成３０年第２回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 吉田 宏

議 員

小学校低学年におけ

る、重すぎるランド

セル等について

１ 教科書、ノート、副教材、筆記用具など、

多くの学校用品が、ランドセルや補助バッグ

を過重にしていないか。現状認識を問う

２ 過重なランドセルによる成長過程時の悪影

響への対応

教 育 長

小学校における英語

教育の一層の推進に

ついて

１ 小学校の英語教育の現状

２ 学校指導要領の改定により、小学校での英

語教育は教科化され、グローバル社会への適

応が求められている。子どもの英語力向上へ

の今後の取り組みとして、ＡＬＴとのコミュ

ニケーション機会の充実

教 育 長

登下校時の安全対策

について

１ 新潟での事件を受け、取手市の現状・取り

組み

２ 児童生徒の安全確保について、今後の対応

を問う

教 育 長

２ 齋藤久代

議 員

健康づくりについて １ 地元野菜との交換券の取り組み 市 長

落ち葉銀行について １ 取り組み 市 長

保育環境の充実につ

いて

１ 保育士確保についての考え方

２ 取手市主催の説明会の開催

市 長

安全対策について １ 公用車のドライブレコーダー設置に伴う警

察署との協定

２ ステッカー作戦

市 長

にぎわい戦略につい

て

１ 「ほどよく絶妙とりで」の展開

（１）ロゴマークの活用

２ 取手駅周辺、今あるものを生かして

（１）ウェルネスプラザ・利根川・文化財・自

転車・壁画・花火桟敷席・祭り

市 長



２

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

３ 小堤 修

議 員

市と防災士との連携

について

１ 市で把握している防災士の現数

２ 市で考える防災士の今後の目標数

３ 防災士資格取得に対する支援制度

４ 市が把握する防災士の活動実態

５ 市が考える防災士の役割と今後の展望

（１）市が考える防災士の役割

（２）取手市地域防災計画における防災士の位

置付け

（３）平常時での市との連携活動

（４）大規模災害時での市との連携活動

市 長

市内公立小中学校に

おける電子黒板の配

置について

１ 電子黒板を導入している学校数

２ 電子黒板のメリット・デメリット

３ 電子黒板配置による効果

４ 近隣他市での配置状況

５ 「取手市教育振興基本計画」の重点施策⑦

情報活用能力を育むためのＩＣＴ教育の推進

における電子黒板の整備目標

市 長

教 育 長



３

６月８日（金）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 石井めぐみ

議 員

防災対策について １ 災害時の一時避難場所（特に藤代地区）

２ 一時避難場所の受け入れ体制について（夜

間・休日・祝日）

３ 全小中学校の備蓄体制（毛布・水・トイレ・

食料）の見直し

４ 全公立中学校防災部の立ち上げ

５ 防災ジュニアリーダーの育成

６ 中学生と地域で活躍している方々との連携

市 長

教 育 長

放課後子どもクラブ

について

１ アフタースクールとして取り組んでいるこ

ども教室の現状

２ 現在、検討している事業

３ 今後の取り組みの事業

市 長

教 育 長

５ 阿部洋子

議 員

防災について １ 自主防災組織の100％に向けて

２ 地区防災計画作成への取り組み

３ 防災士と取手市のかかわり

４ 危機管理監の導入

市 長

ＳＤＧｓに見るＥＳ

Ｄの取り組みについ

て

１ 文部科学省によって示された学習指導要領

では「持続可能な社会の作り手となることが

できるようにする」ことが明記されました。

ユネスコスクール及びＥＳＤに関する取り組

み

教 育 長

コミュニケーション

能力を高めるために

１ 赤ちゃん登校日

２ ふれあい囲碁体験

市 長

教 育 長

６ 染谷和博

議 員

読みやすい書体の普

及について

１ 市発行の書類の市役所でのＵＤ書体導入で

ユニバーサル化を

２ 教育現場でのＵＤ書体導入取り組み

市 長

教 育 長

中小企業の設備投資

を促す制度について

１ 条例制定後の影響

２ ４つの補助金の申請状況

３ 追加申請の積極的活用

市 長

市職員の副業促進に

ついて

１ 地域貢献応援制度の制定 市 長

小中学校の登下校時

の安全対策について

１ 危険箇所の把握

２ １人になる時間の把握

３ 小学一年生の指導

市 長

教 育 長



４

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

７ 関川 翔

議 員

公用車の現状につい

て

１ 公用車の台数

２ 公用車稼働率

３ ドライブレコーダー設置状況

４ 防犯関係団体との取り組み

市 長

市内体育施設の使用

予約について

１ 現在の予約方法

２ 予約受付開始日

３ 市内、市外の予約方法

４ 近隣市町村の状況

５ 優先予約

教 育 長

８ 遠山智恵子

議 員

学校給食について １ 給食費未納は、学校から見える子どもの貧

困シグナルと捉え、向き合うことが求められ

ている。現状とその対応

２ 学校給食は教育の一環である。今、全国で

学校給食の無料化、助成などで保護者負担を

軽減する制度が広がっている。義務教育の無

償化、子育て支援、食育上から、市としても

検討するべき

３ 子どもたちの残食状況

４ 地元食材の導入状況

５ 「食と農」を守ってこそ、おいしくて安全

な学校給食につながる。連携を図るべき

６ 市として「自校方式」の方針は長期的計画

としてでも維持するべき

市 長

教 育 長

障害者差別解消法施

行に伴う市の取り組

みについて

１ 誰もが暮らしやすいまちづくりに向けて、

「合理的配慮」の取り組みを求める。来年度

行われる国体に向けても急務の課題ではない

か

２ 「ヘルプカード」利用状況とその効果、さ

らに改善策について

３ 障がい者の就労状況と市内企業の雇用状況

（法定雇用率の達成企業数、未達成企業数と

その働きかけ）

４ 取手市としての啓発活動

市 長

教 育 長

競艇場外舟券売り場

建設について

１ 元教習所跡地にギャンブル施設建設の話が

地元にきているが、周辺道路への影響、隣接

している住宅への影響等はどうなのか。行政

として、いろいろな問題を想定するべき

市 長



５

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

９ 加増充子

議 員

市民生活第一の税金

の使い方について

１ 西口開発

（１）人口減少の下で、西口開発は市の財政を

圧迫し、市民生活や地域経済に多大な影響

を与えるもの

（２）開発の全貌を市民に公開し、見直し・縮

小を図ること

①建築物の目的別規模

②総事業費

③財源内訳（保留床取得、補助金、公共施

設管理者負担金等）

（３）公共施設の導入は、既存の再開発ビルの

活用も含め市民合意で

２ 子育て、介護、生活重視の街づくり

（１）子どもの医療費高校卒業まで完全無料化

を

（２）安心して利用できる介護制度へ

①介護保険料の減免拡充を

②介護利用料の減免拡充を

（３）安心して地域で暮らし続けるため地域医

療・介護の連携の充実を

（４）生活基盤整備の充実を

①生活道路整備

②通学路整備

③雨水排水整備

市 長

教 育 長



６

６月１１日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１０ 池田 慈

議 員

児童福祉について １ 児童福祉法に基づく拠点

２ 子育て支援課と学校との連携

３ 要保護児童の保護措置等

（１）要保護児童の定義

（２）子育て支援課からの支援対応

（３）要保護児童対策地域協議会

４ 子育て世代包括支援センター

５ 児童福祉審議会

（１）児童福祉審議会の所管事項

（２）児童福祉審議会の審議内容の現状

（３）子ども・子育て支援事業計画

市 長

教 育 長

１１ 小池悦子

議 員

住宅政策の充実で魅

力あるまちづくりに

ついて

１ 市営住宅の改善

（１）現在、居住している方々の要望を踏まえ

環境改善

２ 家賃補助制度の充実

３ 誰もが「住みたい」「暮らしたい」と思う魅

力あるまちづくりに向けた市の住宅政策を問

う

市 長

利便性のある取手駅

東口バリアフリー化

整備の実現について

１ 利便性と安全性の高いバリアフリー化整備

に向けて市民の声に応える

２ 市長の選挙公約である東口バリアフリー化

整備を果たす責任

市 長

バスの増便で安心し

て利用できるコミュ

ニティバスについて

１ ルート変更後の市民からの声

２ 市民要望に応えるための施策

（１）バスの増便

（２）民間バスとの協力協同

（３）デマンドタクシーの併用

市 長



７

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１２ 結城 繁

議 員

市の魅力発信につい

て

１ サイクリングロードの整備

２ 公共施設の落書きの対処

３ 壁画の管理

市 長

公職選挙法一部改正

について

１ 地方議会の選挙運動用ビラの配布

２ 投票率向上の取り組み

市 長

選管委員長

公共施設等総合管理

計画について

１ 計画推進に向けての取り組み

２ 計画改定についての対処

３ 個別施設計画

市 長

１３ 細谷典男

議 員

(一括質問)

暴力団対策法と暴力

団排除条例の関係に

ついて

１ 法では暴力団を否定していない

２ 一方条例は社会のあらゆるところから排除

することを求めるもので存在を認めていな

い、法と条例の関係を明らかに

市 長

市における暴力団排

除条例制定の経緯に

ついて

１ 立法事実のない条例をなぜ制定したか

２ 外部からの働きかけについて明らかに

市 長

暴力団排除条例は憲

法違反であるとの疑

義について

１ 住居の制限

２ 銀行口座の保有禁止

３ 冠婚葬祭、社会生活の制限

４ 脱退後もなお５年間は暴力団員と同様の扱

いなど

市 長



８

６月１２日（火）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１４ 関戸 勇

議 員

震度６強～７の直下

型大地震に備えた公

的防災対策について

１ 震度６強～７の直下型地震で幹線道路の損

壊をどう見ているか

２ 上下水道への影響は

３ 火災の延焼予測と消火体制は確保されてい

るか

４ 避難所に備蓄品は確保されているか

５ 避難所運営訓練の現状は

市 長

市民の暮らしに重い

負担の水道料金につ

いて

１ 水道料金の仕組みの見直しを取手市も求め

るべき

市 長

イノシシ出没。対応

について

１ 利根川河川敷から住宅地への出没が危惧さ

れる。対応を急ぐべき

市 長

１５ 佐藤 清

議 員

芸術文化のまちづく

り（東京藝大との連

携）について

１ 連携事業のあり方

２ 茨城県議会（委員会）の藝大取手校地の視

察に対する市の対応

市 長

アートによるＪＲ取

手駅周辺の活性化

（四者協定）につい

て

１ 経緯

（１）事業の内容

（２）年次計画

２ 進捗状況

３ 取手市の役目は

市 長

市立藤代南中学校三

年生（自死事案）に

ついて

１ 新教育長としての所見は 教 育 長

１６ 飯島悠介

議 員

産業振興政策・施策

について

１ 各種施策の取り組みの現状と課題

（１）産業振興施策

（２）創業支援施策

（３）農業振興施策

（４）県・広域・産官学連携

（５）産業振興戦略プラン

２ 課題解決に向けた取り組みへの提言

市 長



９

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１７ 落合信太郎

議 員

放課後子どもクラブ

について

１ 放課後子どもクラブの利用者数の推移は

２ 放課後子どもクラブ利用者数の今後の見通

し

３ 安全・安心な子どもの居場所の向上という

観点から、放課後子どもクラブの今後の課題

教 育 長

高齢ドライバーの交

通事故対策について

１ 運転免許がなくても高齢者が安心して暮ら

せる環境の整備

市 長

１８ 岩澤 信

議 員

公民館施設の現況と

今後について

１ 各公民館の利用状況

２ コミュニティーの場として、さらなる活用

方法は

３ 老朽化した施設や今後の課題

市 長

教 育 長


